GEUD' Infos Municipales

La lettre municipale d'informations de Geudertheim N° 3 • SEPTEMBRE 2008





édito

Yves OHLMANN

Adjoint au Maire de Geudertheim

L'été se termine... et l'agenda

de la rentrée s'annonce déjà bien rempli! Alors que certains viennent seulement de rentrer de vacances, d'autres travaillent depuis fort longtemps.

Notre vie communale n'échappe pas à la règle. La garderie périscolaire a bel et bien pris ses marques depuis la rentrée, et les travaux d'assainissement pour l'extension de notre zone d'activités ont démarré à la mi-août.

Je vous invite à réserver le samedi 27 septembre, date à laquelle la municipalité vous convie à sa première journée «portes ouvertes » de la Maison de la Culture. Vous trouverez le programme détaillé en annexe de notre G'IM.

Malgré une météo bien capricieuse, la fête du 13 juillet ainsi que le Messti se sont formidablement bien déroulés, et ce grâce à nos bénévoles, mais aussi grâce à vous tous qui venez participer à ces manifestations et ainsi soutenir comme il se doit notre vie associative.

Nous avons en effet besoin de tous pour conforter la dynamique engagée au sein de notre commune. Bonne rentrée à tous!

Geud'actus

■ Archives de la mairie

Le 8 juillet dernier, le maire, plusieurs conseillers municipaux et autres bénévoles ont trié, classé et rangé les différents documents administratifs de la mairie, avec l'aide ponctuelle du personnel communal. De nombreux papiers ont pu être éliminés, occupant 2 personnes à temps plein à la « choucrouteuse ». Les documents devant rester consultables ont été rangés sur les étagères du local d'archives, étagères qu'il a fallu consolider à cause du poids. Les documents plus anciens, soumis à la contrainte de conservation, ont été mis en cartons sur des rayonnages dans les combles. Un travail fastidieux, salissant, mais absolument nécessaire pour pouvoir récupérer de la place et circuler aisément dans les bureaux!

Cette vague de rangement et de nettoyage se poursuivra le samedi 20 septembre dans les combles de l'école primaire. Avis aux amateurs bénévoles!

■ Ouvrier saisonnier

Repeindre les passages pour piétons, désherber les parterres fleuris, boucher les nids-de-poule des rues avec du macadam, répandre du gravier autour des tombes et dans les allées du cimetière furent entre autres, les tâches effectuées par notre jeune ouvrier saisonnier, Cyril MISCHLER, tout au long du mois d'août, en compagnie des ouvriers communaux. Un grand merci à Cyril qui, nous l'espérons, gardera un bon souvenir de son job d'été!



■ Fête nationale

Le 13 juillet dernier a eu lieu la commémoration de la fête nationale. Les innovations ont été au rendez-vous des festivités chapeautées par le Comité de Fêtes. En effet, la manifestation a débuté par une après-midi récréative, durant laquelle la musique paysanne et le groupe folklorique ont présenté quelques danses de leur répertoire, mais aussi pendant laquelle le Body Fitness Club a effectué une démonstration de step. Les Sapeurs Pompiers avaient également préparé quelques ateliers afin de familiariser les plus jeunes avec leurs diverses activités. Merci à tous.



Après les excellentes grillades préparées par les bénévoles du Comité de Fêtes, les lampions ont été distribués et le maire. Pierre GROSS, a déposé une gerbe au pied du monument aux morts. La traditionnelle retraite aux flambeaux a suivi. Dans son allocution aux habitants venus nombreux, le maire a évoqué les trois valeurs fondamentales de notre République, « Liberté, Egalité, Fraternité » et rappelé l'importance de rester unis au sein de la communauté villageoise.

Il a ensuite invité les enfants à retirer la traditionnelle tablette de chocolat offerte par la commune, et convié la foule à participer au bal populaire qui s'est terminé tard dans la soirée.

SOMMAIRE

> Geud' actus1-2-3-4
> Infos pratiques4-5
> Tribune des associations5-6
> Le dossier
> Le calendrier
N Paul 19

Geud'actus (suite)

■ Messti

Le 10 août dernier, bien avant le chant du coq, la rue principale de Geudertheim s'anime; les exposants brocanteurs déballent leurs trésors après avoir été guidés par quelques « lève-tôt » du Mehlrad, organisateur du Messti avec l'aide de la classe 1985. Notre marché aux puces a accueilli le double d'exposants par rapport à l'édition précédente. Une excellente initiative de Jérémy OHLMANN a permis de recueillir 101 € au profit de l'école, en vendant une partie des anciens bancs des classes primaires. Dans la salle des mariages, les badauds pouvaient visiter une exposition de peintures et de poteries. Peu après les coups de 10 h, en tenues blanches, chapeaux garnis de plumes multicolores et tabliers brodés, nos conscrits ont demandé à Monsieur le Maire l'autorisation d'ouvrir le Messti 2008 ; cela leur fut bien sûr accordé en échange des traditionnels cadeaux (kougelopf et vin). Tout au long de la journée les organisateurs ont su nous éviter une insolation en nous ravitaillant en boissons fraîches et repas savoureux, tout en nous distrayant avec différents jeux dans lesquels se mesuraient plusieurs équipes. Un grand merci à tous et en particulier à notre invité d'honneur, Sire Soleil, qui a contribué à la réussite du Messti 2008, et à l'année prochaine.









■ Site internet

La commission d'Information souhaite se joindre au conseil municipal pour remercier Albert JUD et Stéphane GOUBERT qui ont répondu à l'appel à compétence, diffusé dans le dernier G'IM, pour la création du site Internet de Geudertheim. Ces deux personnes ont proposé de partager leurs expériences et savoir-faire avec les membres de la commission d'Information pour la mise en ligne du site de notre commune.

Les réunions ont démarré en août et marquent le lancement du projet de création de notre site Internet.

■ Un obus à Geudertheim

Le 1^{er} Août dernier non loin de la rue des Cerisiers, en retournant son champ de blé après la moisson, l'exploitant agricole Ernest SUSS a eu la surprise de découvrir un obus datant de la seconde guerre mondiale. La munition d'un diamètre de 105 mm, de près de 60 cm de long et ne pesant pas moins de 15 kg a été balisée puis enlevée par le service de déminage de Colmar, 4 jours après sa découverte. Utilisé par les Américains à partir de 1939, ce type d'obus a été très largement employé sur tous les fronts de la seconde guerre mondiale, l'Alsace n'y échappant pas. Bien que les derniers tirs de canons aient cessé depuis plus de 63 ans, ces objets restent dangereux. Toute découverte doit être signalée en mairie pour la sécurité des citoyens.



■ Création du lotissement « Heiligenhaeusel »

Le Plan Local d'Urbanisme (PLU) de Geudertheim comprend une zone IAU de près de 6 ha, située au nord de la rue Sainte Maison et de la rue de Kurtzenhouse. Le règlement du PLU précise que la zone IAU comprend des terrains non équipés et destinés à une urbanisation future sous forme d'opérations d'habitat, dans le cadre d'un aménagement d'ensemble cohérent de la zone.

Des démarches en vue de l'acquisition du foncier avaient été engagées dès 2002 par le Crédit Immobilier qui s'est retiré après que la commune ait décidé de confier l'aménagement du site en lotissement à la Communauté de Communes de la Basse

Zorn (CCBZ). Mais l'opération n'a pas abouti. Depuis mars 2008, la municipalité a établi des contacts avec les différentes parties prenantes en vue de débloquer la situation. Suite aux démarches engagées en vue de la maîtrise du foncier, le conseil municipal a délibéré en sa séance du 29 août 2008 pour solliciter l'appui technique et financier de la Société Anonyme Coopérative d'Intérêt Collectif pour l'Accession à la Propriété (SACICAP-Alsace). Il appartient désormais à la commune de définir le programme d'aménagement de la zone en partenariat avec la SACICAP et la CCBZ.

Les candidats à l'accession à la propriété sont invités à adresser un courrier à la mairie pour se faire enregistrer.

■ Un nouveau visage pour le centre de secours

Dans les prochaines semaines démarrera un nouveau projet... Certains l'appellent la laiterie, d'autres la caserne des pompiers... L'ancien corps de garde, datant de 1860, va être aménagé et restauré. Son affectation définitive se tourne vers un centre de secours mieux adapté aux besoins de nos sapeurs. Dans une première phase, ces travaux concerneront le local de stationnement du véhicule d'intervention, et la création d'un vestiaire, jusqu'ici inexistant. La seconde étape consistera à transformer l'actuelle salle de collecte de lait en une salle de travail, dès qu'elle ne sera plus utilisée.

Geud'actus (suite)

Les travaux de réfection de la toiture et des enduits extérieurs suivront.

Les travaux d'aménagement intérieur seront pilotés et financés par le Service Départemental d'Incendie et de Secours du Bas-Rhin. Les autres travaux le seront par la commune de Geudertheim.



■ Révision du PLU

Lors de sa séance du 27 juin 2008, le conseil municipal a pris connaissance des rapports du commissaire-enquêteur se concluant par deux avis favorables. Dans la foulée, le conseil a approuvé les deux révisions simplifiées du Plan Local d'Urbanisme (PLU) de Geudertheim engagées par l'ancienne municipalité. Ainsi se termine la phase de consultation des habitants relative aux projets de réaménagement de la maison forestière et de création d'un lotissement privé près de la rue des Vignes.

■ Déluge à Geudertheim

Tous ceux qui l'ont vécu gardent en mémoire l'orage qui a tonné toute la nuit du dimanche au lundi 28 juillet 2008, accompagné de pluies diluviennes. Certains ont ressenti les coups du tonnerre par des tremblements répétés de leur lit.



Vers 3 h et, pendant près de quatre heures, une coulée de boue partie des champs a traversé le village de la route de Kurtzenhouse à la sortie vers Hoerdt d'une part, et le long de la rue Hornwerck d'autre part. L'entrée sud du village a été inondée plusieurs heures et a dû être coupée à la circulation tout comme la route de Bietlenheim et la rue de la Montée. L'eau pouvait atteindre jusqu'à 20 cm dans les rues qui se sont transformées en torrents. Les caves et les cours des riverains n'ont pas été épargnées. Les plus courageux étaient levés dès 3 h pour constater les dégâts,

écoper l'eau de leur cave, balayer leur cour et leur trottoir et /ou aider leurs voisins.

Les rues touchées ont pu être progressivement rouvertes à la circulation à partir de 9 h, grâce au travail remarquable et efficace du corps des sapeurs pompiers et des ouvriers communaux. Une très grande quantité d'eau leur a été nécessaire pour purger l'ensemble. Cela s'est traduit par une baisse de la pression ou une coupure d'eau selon les quartiers. La situation a pu être rétablie au courant de l'après-midi.

Précisions techniques

Lors des orages du 30 mai et du 28 juillet 2008, ce sont respectivement 40 mm et 80 mm de précipitations qui ont été relevés. Ces volumes dépassent largement les capacités d'absorption des réseaux d'assainissement, bien que ceux-ci aient été renforcés et équipés pour intégrer les pluies décennales.

La commune, en collaboration avec les services de la Communauté de Communes de la Basse Zorn (CCBZ) et du Syndicat des Eaux et de l'Assainissement (SDEA) du Bas-Rhin, a fait vérifier les installations et établir un diagnostic pour savoir s'il est nécessaire de procéder à des travaux complémentaires. Le gros point noir, en entrée d'agglomération vers Hoerdt, a été traité en urgence par la réouverture de l'ancien déversoir d'orage. Le SDEA, chargé de la conduite et de l'entretien de tous ces équipements, peut également établir des diagnostics des installations individuelles et formuler des conseils pour d'éventuelles améliorations techniques. Pour tout renseignement complémentaire, contactez la mairie ou le service technique de la CCBZ, au 03 90 64 25 60

■ Lavoir communal

Les ouvriers communaux, les pieds dans l'eau, ont procédé courant juillet à la pose d'une poutrelle IPE 120 galvanisée d'une longueur de 16 m. Ces travaux de consolidation étaient nécessaires et urgents afin de sauvegarder notre lavoir communal, qui pourrait faire l'objet d'une valorisation ultérieure.



■ Cimetière

En prévision de la mise en place du columbarium, nous prévoyons, d'ici la fin de

l'année, la dépose de tombes anciennes ou abandonnées. Les familles souhaitant renouveler leur concession sont priées de prendre contact avec la Mairie.

■ Soutien à la rénovation du presbytère

Le conseil presbytéral de la paroisse protestante de notre village a sollicité une subvention auprès de la commune pour soutenir la réfection de son presbytère, en vue de la venue d'un nouveau pasteur, attendue pour la rentrée 2009. Les travaux prévus (mise aux normes des circuits électriques, rafraichissement des murs et plafonds, et remplacement d'une partie des volets), ont été chiffrés à 39 600 €. Le conseil municipal réuni le 29 août 2008, après en avoir délibéré, a décidé d'octroyer l'aide sollicitée, à savoir 7 920 €, correspondant à 20% du coût des travaux. Cette subvention a été accordée à titre exceptionnel, son octroi permettant à la paroisse d'obtenir un montant équivalent

■ Soirée ELECTRO FLOWERS

du Conseil Régional.

Certains ont pesté, d'autres se sont défoulés... Le samedi 30 août 2008 le Music Bar et les associations Art of Moove et NRDS ont organisé, en toute légalité, la soirée ELECTRO FLOWERS de 15 h à 4 h le dimanche. Un concentré de la scène electro, minimale et techno régionale en open air... Une vraie réussite renforcée par la possibilité de se restaurer sur place, et la présence de gogos et de surprises! Coup de chance, le beau temps était au rendez-vous.



Tout au long de la soirée, se sont succédés les DJs: Oliver M., Stefan Gary, Ryan Silva, Mr Dom, Tsim-Tsoum vs K-Ma, Electtrodistorsion, Pascal Brockly, Marvin Greg, Voodoo J., Oaxacan. A partir de 5 h les membres des associations ont organisé un "After" à l'intérieur du bar, pour les plus résistants. Les DJs Nyna Curtis, Pat, DJ From The Crypt, Vesty, Dee Dave, Yzidor ont mixé jusqu'à midi. Plus de 500 jeunes s'y sont retrouvés, sans aucun incident.

Geud'actus (suite)

■ Assainissement zone d'activité

Dans les prochaines semaines, les travaux de raccordement à la station d'épuration de notre micro zone d'activité vont démarrer. Ces travaux consistent en la pose d'une conduite d'assainissement « eaux usées » le long de la route de Hoerdt en traversant la Zorn, pour atteindre la station d'épuration de Geudertheim. Ils serviront aussi de base pour l'aménagement de notre future piste cyclable reliant le village aux installations sportives. En parallèle, à partir du mois de novembre, des travaux d'aménagement urbain (voirie, assainissement, eau, électricité, télécommunications) vont démarrer pour l'extension de la zone d'activité. La maîtrise d'ouvrage pour ces réalisations est du ressort de la Communauté des Communes de la Basse



■ Lots de bois

Suite aux travaux de débardage effectués pour l'assainissement de la zone d'activités, le long du CD 223 (route de Hoerdt), 5 lots de bois (feuillus durs) de 4 m³ environ chacun sont mis en vente au prix de 45 \in le m³.

Les personnes intéressées sont priées de s'adresser au secrétariat de la mairie. Date limite d'enlèvement :

30 octobre 2008.



> Infos pratiques

■ Bouchons de l'Espoir 67

La municipalité envisage de mettre en place des conteneurs pour collecter les capsules et bouchons en plastique, liège ou métal, ainsi que les canettes en aluminium, afin de les remettre à l'association « Les Bouchons de l'Espoir 67 » (Contact : Véronique BIZIEUX, 14 rue de l'École à 67170 Krautwiller. Tél : 03 88 59 38 92 ou 06 59 48 02 49. Courriel : vero.bizieux@wanadoo.fr). L'association affecte les recettes à l'achat de matériel médical pour les enfants et les personnes nécessiteuses.

En attendant la mise en place des conteneurs, vous pouvez apporter vos bouchons et canettes chez Mme HARNISCH, 22, rue Hornwerck, ou à la mairie. Nous lançons également un appel aux associations afin qu'elles collectent les bouchons et canettes alu (coca, bière, ...) lors des différentes manifestations qu'elles organisent. Merci d'avance.



PFFP

Depuis de nombreuses années, la PEEP de Geudertheim organise des séances de gymnatisque pour les petits et de danse chorégraphique pour les plus grands.

Ces séances redémarreront le mercredi 24 septembre et auront lieu le mercredi matin de 10 h à 12 h. Elles seront animées par notre chorégraphe Caroline et concerneront les enfants de 3 à 11 ans. Pour tout renseignement, n'hésitez pas à appeler Pascale MEYER au 03 88 51 88 32.

L'association vous rappelle aussi que le prochain ramassage de vieux papiers aura lieu au mois de novembre. Dès aujourd'hui, pensez à garder papiers et cartons. Si vous avez un problème de stockage, appelez le numéro ci-dessus : nous avons une solution...

■ Reprise du folklore « jeunes »

La section « jeunes » du groupe folklorique reprend ses répétitions le mardi 23 septembre à 19 h 30 à la salle polyvalente. Si votre enfant est intéressé par la danse, il sera le bienvenu ; nous serons heureux de l'accueillir. Vous pouvez venir avec lui aux répétitions ou contacter Sandrine OHLMANN au 03 88 59 35 54.

Diverses prestations et activités sont prévues tout au long de l'année.



■ Pass'mobilité

Le Conseil Régional a mis en place un dispositif d'aide à la mobilité sur le réseau TER, permettant aux personnes à faibles ressources (moins de 635 € de revenu net mensuel hors prestations sociales pour un couple), de bénéficier de 80% de réduction sur le plein tarif SNCF.

Si vous souhaitez bénéficier de cette aide, signalez-vous à la mairie afin qu'elle puisse commander les bons nécessaires à l'obtention de cette réduction lors de l'achat du titre de transport.

■ Sapin de Noël

Les conifères agrémentent bien des propriétés de notre commune. Cependant, avec le temps, ils peuvent atteindre des tailles disproportionnées avec leur environnement et devenir aussi gênants que majestueux. Afin d'offrir une digne fin de vie à un tel arbre, quelques concitoyens, à l'instar de Roland VOLTZENLUGEL l'an dernier, ont pris l'initiative par le passé de le mettre à la disposition de la commune pour en faire un sapin de Noël décoré.

Les agents municipaux se chargent de l'ensemble des travaux relatifs à cette opération. Toute personne possédant un conifère devenu envahissant et souhaitant le voir illuminer le village pendant les fêtes de fin d'année peut se manifester en mairie.

Infos pratiques (suite)

■ Heures d'hiver de la déchetterie

Les créneaux horaires de la déchetterie à partir du 1^{er} octobre 2008 :

le mardi de 13 h à 17 h, le vendredi de 13 h à 17 h et le samedi de 9 h à 12 h et de 13 h à 17 h.

■ Collecte des ordures ménagères

La collecte des ordures ménagères du mercredi 12 novembre sera reportée au jeudi 13 novembre 2008.

■ Les encombrants

Une collecte des objets encombrants aura lieu le jeudi 6 novembre 2008 à partir de 5 h du matin. Pour faire enlever un objet, il est nécessaire de téléphoner à la Communauté de Communes de la Basse Zorn au 03 90 64 25 50, au plus tard le mardi 4 novembre 2008 avant 16 h.

La sirène hurlera

Un test de la sirène sera réalisé tous les premiers mercredis du mois à midi, à compter d'octobre.

■ Journée nationale des aveugles

A l'occasion des journées nationales d'appel à la générosité publique en faveur des associations d'aveugles et de malvoyants, vous pourrez remettre vos dons, libellés à l'ordre du comité départemental de la journée nationale des aveugles, à la mairie de Geudertheim lors de la permanence du samedi 4 octobre 2008 assurée par les adjoints de 9 h à 11 h. Le comité départemental de la journée nationale des aveugles a ouvert un compte spécifique auprès de la Caisse des Dépôts et Consignations à la trésorerie générale du Bas-Rhin:

N° de compte : 00002708801/02

N° de banque : 40031 N° de guichet : 00001

■ Don du sang

La collecte du sang aura lieu le mardi 14 octobre 2008 à la salle polyvalente de Geudertheim de 18 h à 20 h 30. Tarte flambée offerte pour tous les donneurs. Venez nombreux!

■ Gym pour tous

Les séances débuteront le lundi 8 septembre, selon les horaires suivants :

- Lundi de 17 h 30 à 18 h 30
- Mardi de 19 h à 20 h

Pour tout renseignement : Tél. : 03 88 51 03 61

■ Badminton

Après une pause estivale, c'est reparti pour le badminton ! La section badminton du Mehlrad reprend ses marques à la salle polyvalente tous les jeudis à partir de 20 h. Ce créneau est ouvert à tous, quel que soit le niveau. Alors, venez découvrir ce sport. L'important est de participer... et de s'amuser!

Renseignements : Noël HEILMANN au 03 88 51 94 97 ou par courriel à minoheil@free.fr

Exposition sur la nappe phréatique

L'exposition itinérante « La nappe phréatique du Rhin supérieur » sera accueillie par la Maison des Services de la Basse Zorn à Hoerdt du 16 septembre au 11 octobre 2008. Conçue par la Région Alsace et de nombreux partenaires franco-allemands, elle explique le fonctionnement de la nappe et l'importance de la préserver. Des visites animées par des membres du réseau alsacien d'éducation à l'environnement sont prévues sur réservation préalable. Contact : Sandrine BADJECK, Tél. 03 90 64 25 58 courriel : basandrine@yahoo.fr



tribune des associations

Cette rubrique est à la disposition des associations pour leur permettre de diffuser des informations aux Geudertheimois (annonce de manifestation, présentation des activités, retour sur évènement, note d'humeur, ...). Pour ce faire les associations devront déposer les articles à publier à la mairie ou les envoyer par courriel à mairie.geudertheim@wanadoo.fr. Le contenu de cette rubrique est sous l'entière responsabilité des associations concernées, la transmission des informations relève de leur propre initiative. La date limite de dépôt des demandes d'insertion pour le prochain G'IM est fixée au 5 décembre 2008, pour parution courant décembre 2008.

Exposition Geuderst'art

Dimanche 19 octobre 2008, l'association AGCLS S'Mhelrad vous propose sa traditionnelle exposition artisanale à la salle polyvalente de Geudertheim. De nombreux artisans présenteront leurs travaux (bijoux, peintures, aquarelles, poteries, photographies aériennes, etc.) et montreront leur talent devant vous. Une caméra projettera sur grand écran les artisans à l'œuvre afin de permettre à tout le monde d'apprécier leur travail. Vous pourrez également déguster du jus de pomme (froid ou chaud, met oder ohne) et goûter toutes les spécialités réalisées cette année sur le thème de la pomme (beignets, crêpes, pommes au four, tartes etc.). N'hésitez pas à leur rendre une petite visite! De nombreux jeux vous permettront de gagner différents lots tout au long de l'après midi.

Concours de dessin d'enfants

En partenariat avec l'école de Geudertheim, ou en inscription libre, il sera le point d'orgue de l'exposition. Ce concours est ouvert aux enfants de Geudertheim de 6 à 11 ans. Le thème est « Dessine-moi Geudertheim ». Chaque candidat devra faire son dessin sur une feuille de papier dessin format A4 (sens de la hauteur ou de la largeur) et devra rendre son dessin au plus tard le mercredi 15 octobre à Noël HEILMANN, 24 rue Louis Pasteur. Inscrivez vos nom et adresse au dos du dessin. Toutes les épreuves seront exposées le dimanche 19 octobre (lors de l'exposition). Un Prix spécial du Jury et un Prix du Public seront décernés. De nombreux lots seront à gagner dont des places pour Europapark pour les lauréats. La remise de prix aura lieu le soir même à 17 h. Alors, à vos crayons, gouaches ou aquarelles!

Renseignements: Noël HEILMANN au 03 88 51 94 97 ou par courriel à minoheil@free.fr

Repas paroissial

« Ah! Le bon pot-au feu! Je ne sais rien de meilleur que cela » (Maupassant, La Parure). Ce plat convivial vous est proposé par la paroisse catholique le dimanche 5 octobre à partir de midi à la salle polyvalente, pour le prix de 17 € (8,50 € pour les enfants de moins de 8 ans).

Merci de vous inscrire nombreux avant le 1° octobre auprès d'Anne STRAUB (Tél. : 03 88 59 38 95), ou de Jean-Claude ÉGLÉ (Tél. : 03 88 51 84 47). Ce repas est pour vous l'occasion de soutenir la paroisse catholique et de contribuer à l'entretien de l'intérieur de son église. La paroisse vous remercie de votre présence.

La Basse Zorn ambassadrice du Téléthon 2008

Depuis l'année 2005, l'Association « Enfance Avenir » organise une grande manifestation au profit du Téléthon au centre culturel de Hoerdt.

Cette manifestation, dont les partenaires sont issus du monde associatif, des collectivités, des entreprises et des particuliers de la Basse Zorn, aura lieu à Hoerdt du 5 au 7 décembre 2008. Mais cette année sera exceptionnelle, puisque Hoerdt, sera « Ville Ambassadrice pour la Région Alsace ». Un plateau TV sera présent à la manifestation pour l'émission des 24 heures du Téléthon en direct.

Si vous souhaitez participer ou nous aider, merci de contacter : Marie-France DUFILS (Présidente de « Enfance Avenir »),9 rue du Houblon, 67170 Rottelsheim.

Tél.: 03 88 68 34 17, Courriel: les3js@free.fr

■ ABAMA : Troc spécial

L'Association ABAMA (Association Brumathoise des Assistantes Maternelles Agréées) organise depuis 10 ans déjà un troc spécial de matériel pour enfant. Cette manifestation se déroule depuis plusieurs années à Geudertheim pour le troc d'automne et à Hoerdt au printemps.

Chaque année le nombre d'exposants ne cesse d'augmenter. Ainsi plus d'une centaine de familles se sont déjà portées candidates pour participer au troc du dimanche 16 novembre 2008. Des montagnes de vêtements pour enfants, des jouets ou du matériel de puériculture seront en vente.

Certains exposants sont maintenant des habitués et reviennent depuis des années, créant ainsi un côté « familial » que l'association apprécie beaucoup. Un appel à la confection de gâteaux pour notre stand pâtisserie est lancé.

L'association propose également, tout au long de la journée, une restauration, des animations pour les enfants et une aarderie.

Petit historique de l'ABAMA:

Créée en juin 1998 à l'initiative de quelques assistantes maternelles, l'association s'est peu à peu développée sur toute l'Alsace du Nord. Après les différents services à destination des assistantes maternelles (réunion, bulletin d'information, aide pour trouver des enfants à garder) l'association a ouvert ses portes aux parents.

En 2004, l'ABAMA a créé un service administratif pour le parent employeur : finis les corvées et le casse-lête de la gestion administrative, place aux discussions beaucoup plus agréables concernant l'éducation de l'enfant.

De fil en aiguille, les activités avec les enfants se sont multipliées et diversifiées. Pour compléter ses prestations, l'ABAMA a mis en place un prêt de matériel de puériculture. D'abord destiné aux nouvelles assistantes maternelles ou aux adhérentes de l'association, il s'est élargi aux demandes de grands-parents accueillant occasionnellement leurs petits enfants.

Puis, ce fut un dépôt-vente de vêtements, de jouets et de matériel de puériculture. On y trouve de tout pour les enfants à un prix abordable et en parfait état ... Le bénéfice permet à l'association d'acheter des jeux de société pour la ludothèque qui a vu le jour en 2007. Pour le prix d'une cotisation, les familles peuvent emprunter de très beaux jeux.

Pour connaître les activités de l'ABAMA : Marie-France DUFILS

Tél.: 03 90 29 18 62

Courriel: marie-france-dufils@abama.net Site internet: www.abama.net

Spécial Cloclo

Une soirée exceptionnelle à ne pas manquer! Le Comité de Fêtes organise le lundi 10 novembre 2008 un dîner-spectacle dansant avec la participation de Rémy BASTIEN, sosie professionnel de Claude FRANCOIS (nombreuses références en France, en Belgique et en Suisse, et nombreux passages télés et radios...). Un artiste à découvrir! La soirée se terminera par une animation DJ. Tarif de la soirée: 20 € par personne (spectacle, repas et

Raphaël Voltz double médaillé d'argent!

Originaire de Geudertheim et aujourd'hui établi à Gries, Raphaël Voltz, licencié à la Société de tir d'Ostwald, a remporté



(705,1 points), face à son adversaire coréen (705,3 points). Puis, il a récidive quelques jours plus tard en remportant d nouveau l'argent (derrière ce même

dessert compris); demi-tarif pour les moins de 12 ans. Vous pouvez dès à présent réserver vos places en vous rendant à la mairie le samedi matin entre 9 h et 11 h ou en appelant Yves OHLMANN (Tél.: 03 88 59 35 54). Attention: places limitées.

Le casino de Geudertheim

Le jour même de la rentrée scolaire alors que les enfants avaient repris le chemin de l'école, nos aînées se sont retrouvées pour faire rouler les dés au son de rires enjoués. Le club des aînées se réunit tous les 1 er et 3 mardis après-midi du mois pour partager des jeux de société, agrémentés par le traditionnel « Kaffee / Kuche ». Tous les



>> Le dossier

La rentrée scolaire





Soutien scolaire

C'était une première! L'inspection de circonscription a retenu l'école de notre village pour la mise en place d'un soutien scolaire durant l'été.

Notre école a été choisie grâce à l'investissement de l'équipe enseignante de Geudertheim dans le soutien des élèves en difficulté et à l'adhésion des familles aux divers projets mis en place. Les stages se sont déroulés du 7 au 11 juillet et du 22 au 26 août, de 8 h 30 à 11 h 30.

L'encadrement a été assuré par des enseignantes volontaires, dont Anne GUILLON, Carine HOUEL-MAURER, Christine LÉGER et Stéphanie JEUCH. Les élèves, de niveau CM1 et CM2, provenaient des écoles de Weyersheim, Hoerdt, Weitbruch et Geudertheim. Ils étaient de 12 à 15 dont près de la moitié de notre commune.

Rentrée scolaire

Outre la suppression des cours du samedi moyennant la réduction du temps scolaire à 24 heures par semaine, les nouveautés de la rentrée comprennent la mise en place du soutien scolaire, le soir après la classe, pour les élèves en difficulté. Ces élèves seront repérés par les enseignants et des propositions de prise en charge

seront faites à leur famille. Les modalités de mise en place seront précisées courant septembre.

Les ouvriers communaux ont profité des congés scolaires pour rénover la salle de classe de la section des grands de la maternelle.

Sur les trois classes que compte la maternelle, Agnès LIMBACH reprend la section des grands avec 25 élèves.



Dora HERRMANN, titulaire travaillant à mi-temps, se partage avec Mélanie CAPPELLI l'instruction des 19 enfants composant la section des moyens. Nathalie SPILLMANN a la charge des 23 petits.

Pour mener à bien leurs tâches, elles sont à nouveau assistées par Patricia PAULEN et Françoise KLEINKLAUS, ainsi que par Elsa JOACHIM, nouvelle ATSEM recrutée par la commune suite au départ d'Yvonne MUHL.



Elsa JOACHIM

A l'école élémentaire, l'équipe des enseignantes titulaires est inchangée, avec reprise à temps complet de Carine HOUEL-MAURER qui assure l'enseignement de la classe de CM1 avec 19 enfants. La décharge de direction est

désormais assurée le mardi par Claire SADERI. Christine LÉGER reprend les CP comprenant 22 enfants, Anne GUILLON les CE1 en nombre équivalent, Nathalie GASSMANN les CE2 avec 25 enfants et Stéphanie JEUCH le CM2 avec 28 enfants.

Les devoirs surveillés, assurés par les enseignantes de l'école élémentaire, ont redémarré le 8 septembre.

Elsa JOACHIM, aidée par Sylvie MUHL, anime également le service périscolaire qui a ouvert ses portes le 2 septembre et prend en charge les enfants midi et soir à la sortie de l'école.15 enfants sont d'ores et déjà inscrits.





Transports scolaires

Nous rappelons les horaires des bus scolaires desservant le collège de Hoerdt (LS95). Pour l'aller, départ de Geudertheim rue de la Paix à 7 h 20. Pour le retour, départs du collège à 15 h 55, 16 h 50, 17 h et 17 h 25 en semaine, à 11 h 15 et 12 h 10 le samedi. Ces horaires ainsi que ceux du réseau 67 pour les lycéens sont consultables sur le site du Conseil Général, autorité organisatrice du service : http://www.cg67.fr/index.asp?fic=page&id=14561

Rappel: pour des raisons de sécurité, il est strictement interdit de se garer sur l'espace dédié aux arrêts de bus devant l'école.

Le calendrier

26 septembre 2008

Séance du Conseil Municipal

■ 5 octobre 2008

Repas de la paroisse catholique

■ 11 octobre 2008

- · Expo nappe phréatique
- · Diner dansant pongiste

25 octobre 2008

Dîner dansant foot vétérans

31 octobre2008

Séance du Conseil Municipal

■ 10 novembre 2008

Dîner spectacle dansant thème de Claude François : Comité de Fêtes.

■ 11 novembre 2008

Cérémonie dépôt de gerbe

■ 12 novembre 2008

Collecte des ordures ménagères

■ 16 novembre 2008

Troc spécial matériel pour enfant : ABAMA

28 novembre 2008

Séance du Conseil Municipal

30 novembre 2008

vente de l'avent paroisse protestante

5 décembre 2008

Remise de prix fleurissement

■ 14 décembre 2008

repas des Aînés

21 décembre 2008

Concert Les jeunes troubadours

4, 9 et 10 janvier 2009

Théâtre alsacien : Les Geyderther Wackes

■ 11 janvier 2009

Déjeuner et théâtre alsacien : Les Geyderther Wackes

■ 18 janvier 2009

Concert annuel de la chorale « Chœur de la Zorn de Geudertheim» en l'église protestante de Hoerdt

> Etat civil

JUIN 2008

■ NAISSANCE

• 23/06

Thibault François Xavier KUENY,

né à Schiltigheim, fils de Michel KUENY et de Christine GALL, 5b rue des Prés

JUILLET 2008

■ NOCES D'OR

• 11/07

Eric VIX et Marie Georgette FESSMANN

(mariés à Geudertheim), 103 rue du Gal de Gaulle

JUBILAIRES

• 6/07

Lina WOLFF née MUHL, 18 rue du Moulin, **81 ans**

• 10/07

Charles SCHNEIDER, 27 rue du Gal de Gaulle, **87 ans**

• 22/07

Louise MUHL née ROSER, 16 rue du Gal de Gaulle, **95 ans**

• 26/07

Marie-Louise MAIGNAN née MATHERN, 7 rue Albert Schweitzer, **86 ans**

• 28/07

Marguerite WEIBEL née HOEFFEL, 7 rue du Gal Leclerc, **91 ans**

• 29/07

Charlotte HUCK née ROSER, 25 rue du Gal de Gaulle, **86 ans**

Marie CREMMEL née SCHMITT, 8 rue des Potagers, **84 ans**

NAISSANCE

• 12/07

Matisse Edouard PICKEL, né à Rastatt (Allemagne), fils de Götz PICKEL et Joséphine BOILLY, 21 rue de la Zorn

■ MARIAGE

• 5/07

Julien Damien HORNY et Fanny PAULEN, domiciliés 58 rue du Gal Duport à

Brumath

- - -

AOÛT 2008

■ NOCES D'OR

• 15/08

Albert FRAULI et Mathilde FAULLUMEL

(mariés à Geudertheim), 18 rue du Moulin

JUBILAIRES

• 1/08

Caroline SUSS née ROTH, 3 impasse du Chevreuil, **86 ans**

Marie WALTER née LUDWIG, 68 rue du Gal de Gaulle, **81 ans**

• 9/08

Marie WOLFF née STOLL, 101 rue du Gal de Gaulle, **93 ans**

14/08

Catherine MASSING née KASTNER, 2 rue du Gal Leclerc, **94 ans**

25/08

KRESS née KNIPPER Suzanne, 6 rue de la Montée, **88 ans**

Jean STEINMETZ, 3 impasse Jacques, **80 ans**

■ NAISSANCES

• 5/08

Line Cathy Jacqueline POUVREAUX, née à Strasbourg, fille de Sylvain POUVREAUX et de Christelle ERHARDT, 92b rue du Gal de Gaulle

• 10/08

Louison Lucie Jeanne CHABERT, née à Strasbourg, fille de Philippe CHABERT et de Dominique NANNERO, 31 rue Hornwerck

• 16/08

Emilie Margot Micheline BOUTINAUD, née à Strasbourg, fille de Jérôme BOUTINAUD et de Nathalie HADJAM, 92 rue du Gal de Gaulle

• 21/08

Alan DUPREEL, né à Schiltigheim, fils de Ludovic DUPREEL et d'Estelle FAULHABER, 52 rue du Gal de Gaulle

• 22/08

Noa Didier Denis LIX, né à Strasbourg, fils de Gilles LIX et d'Audrey LATASTE, 4 rue de Hanau

MARIAGE

• 2/08

Philippe Jean Claude SIEGEL et Nadine Carine Michelle NOÉ domiciliés 13a rue des Petits Champs à Geudertheim

Merci de nous transmettre les dates de vos prochaines manifestations pour publication dans le prochain G'IM avant le 5 décembre 2008